

Überlingen, den 20.03.2024

Gerhard Fischer
Friedhofstr. 32, 88662 Überlingen
fischer-gerhard@t-online.de
Tel. 07551 9378989

An den Stadtrat Überlingen
Münsterstr. 27
88662 Überlingen

Bürger-Antrag zur Ernennung von Julian Assange zum Ehrenbürger der Stadt Überlingen

**Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,
Sehr geehrte Damen und Herren des Stadtrats,**

Inspiziert von dem Beispiel der Stadt Rom beantrage ich Julian Assange schnellstmöglich mit der Ehrenbürgerschaft Überlingens auszuzeichnen.

Julian Assange ist der vermutlich wichtigste Journalist der Welt. Er hat die Whistleblower-Plattform Wikileaks gegründet und mit dieser zahlreiche Verbrechen von Regierungen und Behörden aufgedeckt, die sonst unentdeckt geblieben wären. Er ist ein Leuchtturm für freien Journalismus und Transparenz. Das sind zentrale Pfeiler der Demokratie.

Damit hat sich Julian Assange für Freiheit und Selbstbestimmung der Bürger jeder Stadt und Gemeinde besonders verdient gemacht. Dies ist ein herausragender Grund, Julian Assange zum Ehrenbürger zu ernennen. Mit einer solchen Auszeichnung könnte jede Stadt ein klares und mutiges Zeichen für die demokratischen Werte setzen.

Julian Assange hat nicht nur eine überregionale Bedeutung, sein Handeln, sein Mut, sein Kampf für die Meinungs- und Pressefreiheit hat Auswirkungen auf unser aller tägliches Leben in jeder Stadt und Gemeinde.

Julian Assange wurde bereits von mehreren Städten in Italien zum Ehrenbürger erklärt, zuletzt von der Stadt Rom. Auch erhielt er bislang viele Auszeichnungen und Preise und wurde von der Friedensnobelpreisträgerin Mairead Corrigan für den Friedensnobelpreis 2019 vorgeschlagen.

Auch wenn J.A. kein Bürger dieser Stadt ist, hat er durch seine journalistische Arbeit, die weltweit Anerkennung fand, mehr noch aber durch seine seit 12 Jahren anhaltende und nicht gerechtfertigte Isolation und Haft (ein Novum, ohne Verurteilung) verdient in jeder Stadt der Welt die Ehrenbürgerschaft zu bekommen. Es gehört sicher Mut dazu, wenn sich eine Stadt oder Gemeinde souverän dazu entschließt. Überlingen könnte einer

dieser Städte werden, wenn der Stadtrat dies unbürokratisch beschließt. Damit setzen Sie ein unüberhörbares Zeichen aus unserer Stadt für Deutschland, dass Pressefreiheit eines der wichtigsten Rechte der Menschheit ist, die es zu bewahren gilt.

Im Anhang sind Unterschriftlisten von Überlinger Bürgern beigefügt.

Zur Person: Das Martyrium des Julian Assange:

Julian Assange, Gründer der WikiLeaks Plattform, ist seit April 2019 in einem Gefängnis in London inhaftiert. Zuvor hatte er seit 2012 wegen Anklagen der Staatsanwaltschaft in Schweden und USA Asyl in der Ecuadorianischen Botschaft in London Asyl gefunden. Diese 5 Jahre in Belmarsh, Isolationshaft einem Hochsicherheitsgefängnis in Großbritannien haben aus J.A. einen schwerkranken Menschen gemacht. Das Auslieferungersuchen der USA wurde bis jetzt erfolgreich verhindert, die letzte Anhörung vor dem Supreme court in London war im Februar 2024. Das Ergebnis „Freilassung oder Auslieferung an die USA“- wo im lebenslange Haft droht – ist noch nicht bekannt.

Die Chronik: <https://www.sueddeutsche.de/politik/julian-assange-wikileaks-justiz-chronologie-1.4406213>

<https://www.diepresse.com/17755701/julian-assange-soll-ehrenbuerger-von-rom-werden>

Mit freundlichen Grüßen